

V. PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil pengujian yang telah dilakukan untuk “Analisis *Flypaper Effect* Pada Pengeluaran Pemerintah Di Kabupaten Lampung Selatan” maka dapat ditarik kesimpulan:

1. DAU berpengaruh secara parsial terhadap Belanja Daerah, sedangkan PAD tidak berpengaruh secara parsial terhadap Belanja Daerah. DAU dan PAD berpengaruh secara simultan terhadap Belanja Daerah di Kabupaten Lampung Selatan.
2. Terbukti bahwa terjadi *Flypaper Effect* pada Belanja Daerah pada Kabupaten Lampung Selatan.

Implikasi yang penting dari *flypaper effect* ini adalah Pemerintah daerah memperlihatkan perilaku yang tidak seperti biasanya, sehingga adanya cenderung melakukan manipulasi pengeluaran pemerintah setinggi mungkin dengan tidak mengupayakan maksimalisasi PAD agar nantinya dapat dapat memperoleh bantuan berupa transfer dari pemerintah pusat sehingga pemerintah daerah merasa lebih mudah untuk memaksimalkan belanja daerah daripada menempuh cara untuk memaksimalkan PAD, seharusnya pemerintah daerah mulai untuk mengupayakan dan mencari cara memaksimalkan potensi daerahnya yang akan

berdampak pada meningkatnya PAD. Cara ini harus dilakukan karena tidak mungkin selamanya pemerintah daerah akan selalu bergantung pada transfer pemerintah pusat.

B. Saran

Dari hasil pengujian dapat diberikan saran sebagai berikut:

1. Hendaknya Pemerintah Daerah memahami bahwa Dana Alokasi Umum (DAU) hanya sebagai pemicu kemandirian suatu daerah sebagai langkah awal keberhasilan otonomi, sehingga dengan dana tersebut diharapkan Pemerintah Daerah mampu mengoptimalkan sumber-sumber Pendapatan Asli Daerah (PAD) dan menurunkan DAU dari pemerintah. Pemerintah daerah juga perlu meningkatkan peningkatan pendapatan asli daerah meliputi: (1) intensifikasi dan ekstensifikasi pungutan daerah dalam bentuk retribusi atau pajak; (2) eksplorasi sumber daya alam; dan (3) skema pembentukan kapital (*capital formation*) atau investasi daerah melalui penggalangan dana atau menarik investor.
2. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya agar memperluas cakupan wilayah penelitian dengan jangka waktu yang lebih lama agar menghasilkan data yang lebih komprehensif dan akurat, atau dapat juga membandingkan data sebelum otonomi dan setelah otonomi diberlakukan.